

Estos fueron los ganadores de FestiBandas: Un encuentro de tradición y talento

Cartagena de Indias, 28 de julio de 2024 – El Festival Departamental de Bandas de Bolívar, conocido como FestiBandas, no solo es una plataforma para que artistas emergentes y consolidados muestren su talento, sino también una oportunidad para fortalecer el sentido de comunidad y destacar la riqueza cultural de la región. Este año, el festival contó con actuaciones estelares de renombrados artistas como Juan Carlos Coronel, Esteban Nieto, la Orquesta Tropical UNIBAC, Peter Manjarrés, Hansel y Raúl, Super Banda de Colomboy, Criss y Ronny, y el artista puertorriqueño Kinito Méndez.

El espíritu del festival se refleja en la participación de bandas de distintos municipios, cada una trayendo consigo una historia única de esfuerzo, dedicación y amor por la música. Estas agrupaciones no solo entretienen, sino que también representan la identidad cultural de sus comunidades, contribuyendo a la preservación y promoción de nuestras tradiciones musicales. Las bandas participantes en esta edición fueron:

Categoría Mayores:

Escuela de Música de Norosí: Fundada en 2013, ha ganado premios en festivales nacionales, destacándose en San Pelayo y Barrancabermeja, gracias a su habilidad para interpretar piezas tradicionales con gran destreza.

Banda Prejuvenil 8 de Diciembre de Pinillos: Desde 2010, ha sido un pilar cultural en Pinillos, ganando varios premios en festivales departamentales y nacionales. Su compromiso con la educación musical ha fortalecido la cultura musical de su localidad.

Banda Juvenil 29 de Junio de San Pedro Consolado: Creada en 2021, con jóvenes de 12 a 17 años, ha participado en diversos eventos municipales y regionales. Su energía y talento juvenil han capturado la atención de muchos.

Banda Juvenil 29 de Junio de San Pablo: Con origen en los años 90 y formalizada en 2008, ha participado en importantes festivales nacionales. Su trayectoria y evolución la han convertido en un referente musical en la región.

Banda Escuela de Música de la Casa de la Cultura Manuel Lora Meza - Zambrano: Fundada en 2006, ha obtenido varios premios en el Festival Departamental de Bandas de Bolívar. Su dedicación y esfuerzo continuo la han posicionado como una de las mejores.

Categoría Mayores:

Banda Palitiao - Cartagena: Creada durante la pandemia, está conformada por jóvenes de comunidades vulnerables y ha participado en diversos festivales, destacándose por su resiliencia y talento emergente.

Banda Juvenil Nuestra Señora de Monteclaro de Cicuco: Fundada en 2009, ha obtenido reconocimientos en festivales regionales, destacándose en la Depresión Momposina por su capacidad para mantener vivas las tradiciones musicales locales.

Banda Juvenil de Mompox: Iniciada en 2024, representa a Mompox con pasión y orgullo en eventos locales y regionales. Su reciente formación no ha sido impedimento para su rápido ascenso en el ámbito musical.

Banda Juvenil Nueva Generación de San Jacinto del Cauca: Desde 2005, ha desarrollado un notable proceso formativo y se ha destacado en eventos regionales y nacionales, consolidándose como un semillero de talento musical.

Banda 25 de Noviembre de Santa Catalina: Creada en 2013, ha obtenido primeros lugares en festivales nacionales como Paipa y San Pelayo, gracias a su calidad interpretativa y cohesión grupal.

El festival contó también con un importante panel de jurados, quienes llevaron a cabo un minucioso proceso de evaluación para seleccionar a los ganadores. Los jurados fueron: Liliana Margarita Atencia Gil, saxofonista y docente en UNIBAC, autora del libro "Las Cantadoras de Marialabaja" y directora del grupo Jazz and Jam

COMUNICADO DE PRENSA

comunicaciones@icultur.gov.co



de UNIBAC; Jorge Daniel Otero Manchego, clarinetista, saxofonista y compositor, Maestro en Música de UNIBAC y Magíster en Investigación Musical, actual director de la Banda Armonías de Bolívar, con la que ha ganado varios festivales; y Danilo Mercado Contreras, trompetista y director musical, cofundador del Festival de Bandas en San Estanislao y primer trompeta de la Banda Armonías de Bolívar, galardonado como mejor trompetista en diversos concursos, y quien trabaja activamente en la promoción de la música autóctona del Caribe colombiano. Luego de la curaduría, los ganadores de la edición 2024 de FestiBandas fueron los siguientes:

Categoría Menores

Primer puesto: Banda Prejuvenil 8 de Diciembre de Pinillos

Segundo puesto: Banda Escuela de Música de la Casa de la Cultura Manuel Lora Meza - Zambrano

Tercer puesto: Banda Juvenil 29 de Junio de San Pedro Consolado

Categoría Mayores

Primer puesto: Banda 25 de Noviembre de Santa Catalina

Segundo puesto: Banda Juvenil Nueva Generación de San Jacinto del Cauca - Bolívar

Tercer puesto: Banda Juvenil de Mompox

Además, se otorgaron premios especiales a los mejores instrumentistas del festival en cada una de sus categorías:

Categoría Menores:

COMUNICADO DE PRENSA

comunicaciones@icultur.gov.co



Mejor Clarinete: Andrés Vergara Morales - Banda de Zambrano

Mejor Trompeta: Yerson Lugo Álvarez - Banda de Pinillos

Mejor Trombón: David Antonio Flórez - Banda de San Pablo Sur de Bolívar

Mejor Redoblante: Jhon Fredy Barba - Banda de San Pablo Sur de Bolívar

Mejor Bombardino: Carlos Farid Hernández - Banda de Pinillos

Categoría Mayores:

Mejor Clarinete: Samuel Méndez Torralvo - Banda Palitiao Cartagena

Mejor Trompeta: José Antonio Molina Moreno - San Jacinto del Cauca, Bolívar

Mejor Trombón: Rafael Morales Hernández - Banda Juvenil Nuestra Señora de Monteclaro de Cicuco

Mejor Redoblante: Keiner Bastidas Guloso - Banda Juvenil Nuestra Señora de Monteclaro de Cicuco

Mejor Bombardino: Keyder Pimentel Aguirre - Banda 25 de Noviembre de Santa Catalina

Como parte del compromiso de la Gobernación de Bolívar e ICULTUR, en colaboración con Comfenalco y Supergiros, se entregaron a la escuela de música **Banda Juvenil 29 de Junio de San Pablo Sur de Bolívar**, que se destacó por su dedicación y esfuerzo en resaltar el talento de nuestros jóvenes, varios instrumentos, que permitirán seguir fortaleciendo sus talentos e incentivando esta gran tradición de nuestra región. En total se entregaron 5 trompetas, 4 trombones, 4 clarinetes, 5 redoblantes y 1 bombo, para un total de 19 instrumentos musicales.

COMUNICADO DE PRENSA

comunicaciones@icultur.gov.co



"Este festival no solo celebra la música, sino también la resiliencia y el talento de nuestros jóvenes. A través de la música, ellos encuentran una vía para expresarse y unirse como comunidad, fortaleciendo la identidad cultural de nuestra región. El Festival Departamental de Bandas y las bandas mismas son una tradición de Bolívar que enriquece nuestra cultura y nos llena de orgullo. Estamos comprometidos en apoyar y preservar esta hermosa tradición, y seguiremos promoviendo el desarrollo y crecimiento de cada una de las bandas que participan año tras año." Afirma el Gobernador de Bolívar, Yamil Arana.

Queremos agradecer a todas las bandas participantes, a los organizadores y a la comunidad por su apoyo incondicional. El Festival Departamental de Bandas de Bolívar sigue siendo un faro de esperanza y creatividad, demostrando que la música es una fuerza poderosa para el cambio positivo y que permanece en nuestras raíces.

FestiBandas no solo es un evento musical, sino una celebración de la vida y la cultura de nuestra región. Continuaremos apoyando y promoviendo estos espacios que permiten a nuestros jóvenes brillar y demostrar su talento al mundo.

¡Nos vemos en la próxima edición de FestiBandas!